
A14
责任编辑/苏 哲 视觉设计/戴一鸣2016年10月18日/星期二 新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmywb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn

中国新闻长三角

! ! ! !!"#峰会晚宴用瓷“西湖韵”、国宾摩托车、志愿
者“小青荷”同款服饰……近日，!"#杭州峰会文化主
题展在浙江世贸国际展览中心举行，这些在 !"#峰
会上展现过的“杭州宝贝”集体亮相。

作为第十八届中国杭州西湖国际博览会的开幕
展，!"#峰会文化主题展共分为峰会的现场、峰会的
美食、峰会的用品、峰会的演出等七大展示板块。

黄宗治 摄影报道

! ! ! !在浙江西南的松阳县，吴炳松
正在参与一场“拯救老屋行动”。这
一项目由中国文物保护基金会发
起，计划在两年内投入 !"""万元，
对清末年间的老屋进行修缮。然
而，因工匠短缺、村民顾虑等问题，
项目启动半年来进展缓慢。

吴炳松的施工队有 $%人，正在
修缮的老屋有五栋。“老屋修缮工程
相当复杂，又费人力，一栋老屋的修
缮工程至少需要十几个人，耗时半
年才能完成。”吴炳松说，他的人手
很紧张，不敢再接新工程了。

据“拯救老屋”办公室副主任
王永球介绍，目前村里已有 &&栋
老屋的产权人进行了修缮项目申

报，开工的仅有 "%栋。“大多数工
匠都是松阳本地人，不一定有相关
资质，施工队‘比较初级’。有些施
工队甚至是老百姓临时组建的。”

在“拯救老屋行动”中，文物保
护基金会给老屋修缮的费用补贴比
例为 #"$，其他资金由社会募集、村
民自筹等组成。在今年 '月的启动
仪式上，基金会理事长、国家文物局
原局长励小捷表示，松阳县的老屋
中私有产权占大多数，而在文物保
护工作中如何利用私人财产，一直
都是一块短板和瓶颈，在松阳县推
动这一项目有广泛意义。

尽管补贴政策优厚，不少老屋
的户主仍处于观望状态。据了解，

松阳县内符合这一项目申报要求
的老屋有 "##多栋，已经申报的数
目不足一半。村民们在犹豫什么？

原因之一，是不少老屋因年久
失修，破损严重，闲置的较多，而修
缮需要不小的费用，从经济效益的
角度来说，一些村民不愿意投入。
根据房屋大小、损毁程度，修缮一
栋老屋的花费低的十几二十万，高
的要 (##多万，户主需要筹措一半
的费用，这对于村民来说不容易。

另一个原因，则是由于产权结
构复杂。据了解，这些老屋通常有几
名户主，多的甚至有 )#多名，他们
需要商议决定是否申报补贴进行修
缮，要达成一致意见也需要时间。

而观望中的村民们，在看到同
村里其他老屋修起来了以后，也在
慢慢地转变。关于老屋的用途，不
少村民还没想清楚，大多数人自己
住，有些想做民宿，有些则统一租
给村集体。例如，黄山头村赤寿乡
的一栋老屋，已经基本修缮完毕，
户主租给了村集体，作为居家养老
照料中心，重阳节已经开火了。王
永球说，在老屋的利用上，目前还
比较薄弱，政府还会加强引领。

在老屋修缮过程中，村民们的
意识在变化，保护自家老屋的参与
度在加强。“修老屋不仅仅是修好
屋子，也是村民成长的过程。”王永
球说。 熊茂伶

浙江古村老屋!复活"遇困境

资金已到位，还等什么呢？

重温 !"#峰会精彩 !杭州宝贝"集体亮相

! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）世界物
联网博览会将于 "#)*年 )+月 $#

日至 ))月 )日在无锡举行。本届物
博会以“创新物联时代、共享全球智
慧”为主题，是物联网领域规格最
高、规模最大的国家级博览会。该博
览会由工业和信息化部、科学技术

部、江苏省人民政府共同主办。
无锡市常务副市长黄钦介绍

说，世界物联网无锡峰会已邀请了
包括国际电信联盟、国际电气和电
子工程师协会、%&'()*+实验室等国
际组织负责人、两院院士等在内的
海内外众多物联网大咖，就“物联

网,中国制造 "+"%”、“环保物联网”、
“智能交通与车联网产业发展”、“医
疗健康物联网”、“国际物联网金融”
等当前物联网行业的重大问题和关
键领域话题进行深入探讨。

据介绍，本届物博会展示总面
积 %万平方米，参展企业和行业协

会近 $++家，将全景展示物联网行
业最前沿的技术、最尖端的产品、
最新的应用解决方案以及无锡国
家传感网创新示范区设立 * 年来
的建设成就。

此外，黄钦透露，今年物博会
期间无锡将首次发布物联网小镇
建设规划方案，将现代物联网技术
有效融入特色小镇开发建设，全力
打造拥有现代技术支撑和鲜明特
色的国际知名、国内一流的物联网
特色小镇。

无锡再启世界物联网盛会
大咖云集共议物联网领域前沿话题

! ! ! !过去的这 --天，对于在绍兴
柯桥打工的柴立河一家来说，是绝
处逢生的 --天。.月 ))日，柴立河
一家五口被煤气严重烧伤，治疗费
用高达上百万元。短短五天，绍兴
全城爱心涌动，为柴立河一家凑齐
了医药费。如今，柴立河一家渡过
了难关。前几天，他们将剩余的 &

万元善款捐到了绍兴市慈善总会。
柴立河说，他们只是普通的外

来务工者，却得到了这么多绍兴好
人的相助，他和妻子觉得，表达感谢
的最好方式，就是将爱心延续下去。

柴立河夫妻俩早年从安徽来
到绍兴柯桥打工，丈夫开货车、妻

子卖早餐。事发那天傍晚，柴立河
正在做晚饭，煤气突然发生泄漏。
来不及反应，短短两分钟里，一家
五口就被爆燃的火苗烧伤。

受伤最重的柴立河被送进了
重症监护室，妻子和三个儿女也全
身多处烧伤。医生估计，一家五口
的治疗费用需要上百万元。

得知这家人的不幸遭遇后，医
院、朋友圈、市民间到处传递着温

情，古城绍兴爱心涌动。每天医院
里都有人来捐钱捐物；绍兴安徽同
乡联谊会、绍兴慈善义工协会等单
位送来了爱心救助资金；共青团绍
兴市委首次借助公益平台发起爱
心众筹……短短五天，绍兴全城为
他们一家筹集的善款已达百万。

&月 )"日，柴立河一家通过媒
体呼吁：善款已经足够，请不要再
捐款了。&月 ".日，柴立河夫妇出

院，回家康复治疗。经过两个月的
休养，前几天柴立河一家再次出现
在公众面前，他们将 &万多元爱心
善款捐给了绍兴市慈善总会。
“虽然我和妻子还不能上班，

全家没有经济来源，但后续的治疗
费用并不多，我们省吃俭用可以承
担。”柴立河说，善款还有 &万元结
余，捐出来给其他更需要的人/将爱
心延续下去。” 钱文

99天，爱在绍兴画了一个圆
大火烧伤一家五口 全城五天筹集百万治疗费

! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）第六届
中国0无锡1国际文化艺术产业博览
交易会将于明天在太湖国际博览中
心开幕。本届文博会吸引海内外参
展商 ("*&家，为历届之最。
本届文博会主题为“突出文化

驱动、塑造城市灵魂”，展览内容上
推出了传承匠艺、文化众创、城市文
旅等九大版块。其中“江苏历史经典
文化产业”“大家谈”，是江苏省内举
办的首场关于“挖掘江苏历史经典
文化”的高端论坛，专家学者济济一
堂，共商“文保经”。

! ! ! !本报讯 （记者
梅璎迪）“沪通铁路
通车后，半小时内太
仓就能直达上海。”
在近日举行的太仓
上海投资说明会上，
太仓市常务副市长
顾晓东介绍说，今年
太仓在“十三五”规
划中，将过往的“接
轨上海”调整为“融
入上海”，太仓正找
准接轨上海的功能
定位和比较优势，在
更高层次上谋求与
上海的深度合作。

一片机器轰鸣
声中，通红的磨具以
每秒 ' 个的速度被
锻造成型。这台机器
是太仓保捷锻压公
司最新引进的高速
镦锻机。"+((年，公
司从上海搬到了太仓，除了区域优
势外，和上海相比，太仓在人力及生
产成本上平均节省 "+2左右。
“‘十二五’以来，太仓引进上海

项目 .$$个，承接沪上产业溢出效
应明显。”太仓市发改委相关负责人
介绍说，过去太仓承接了众多上海
溢出产业，而今后太仓的发展将以
融入上海为核心，“把太仓作为上海
的卫星城市、后花园，作为上海城市
功能的一部分来统筹规划。”
顾晓东表示，今后沪太两地还

要在交通连接、航运合作、产业配
套、成果转化、人才互流、政策研究
等方面开拓创新，“使太仓真正成为
上海全球城市区域功能的重要组成
部分，实现‘与沪同城’”。
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无锡

国际文博会明天开幕

! ! ! !本报讯 "+(* 中国·吴江投资
贸易洽谈会今天开幕。本届吴江投
洽会上，共有 %&个项目签约，总投
资达 %.+亿元。签约的项目中，先进
制造业和现代服务业占了绝大多
数。投洽会期间，吴江还举行第三届
江苏3盛泽1纺织品博览会，吸引着众
多海内外客商。 特约记者 顾涌

吴江

四海客商云集投洽会

! ! ! !本报讯（记者 江跃中）为弘扬
海派艺术/ 传承吴青霞先生艺术思
想，“清韵传承”常州女书画家作品
展日前在普陀区美术馆举行。

此次书画展展出常州当代 )&

位中青年优秀女画家和女书法家作
品约 )++幅。沪常两地长久以来在
文化上有着密切联系，本次画展进
一步促进了两地的文化艺术交流。

! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）近日，
第六届中国消费经济高层论坛暨首
届中国“骑行天下”昆山峰会在江苏
昆山举行。与会嘉宾就“城市慢行系
统构建”、“城市公共自行车管理”等
话题进行了交互式探讨。
论坛上，根据城市公共自行车

系统发展各项指标，推选并公布了
“"+)*长三角十大公共自行车推广
典范城市”入选名单，昆山市、江阴
市等十个城市获此殊荣。

昆山

举办!骑行天下"峰会

常州

书画作品亮相沪上

! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）备受关
注的南京六合眼镜蛇事件有了最新
进展，-&& 条眼镜蛇已转移至泰州
靖江一家家庭农场。
接受眼镜蛇的泰州靖江海霞家

庭农场持有专业资质证书，并辟有
特定区域养殖蛇类。负责人鞠军华
表示，这批眼镜蛇大多属于幼蛇，毒
性不是很大。农场特制了密封箱，可
防止它们再次逃脱。

南京
!""

条眼镜蛇
转移至泰州养殖场


